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疫後香港會展業重現生機兼浪接浪，貿發局主辦的珠寶雙展疫後首次回復「兩展兩地」形

式，將於2月27日起陸續開幕，料吸引來自逾40個國家及地區、超過4,000家企業參展。貿

發局副總裁張淑芬昨於記者會指出，整體參展規模已恢復至疫情前的90%，且有逾六成展商

來自香港以外地區，凸顯香港作為國際商貿及珠寶採購中心的地位。除此之外，由香港證監

會舉辦的亞太證券監管高峰論壇亦在28日召開（另見稿），將有超過300名亞太區和本地

金融界領袖出席。

◆香港文匯報記者 周曉菁

張淑芬昨表示，雙展以「共建輝煌傳奇」為
主題，第10屆香港國際鑽石、寶石及珍珠

展會率先於2月27日至3月2日在機場亞洲國際
博覽館舉行，第40屆香港國際珠寶展則於2月
29日至3月4日在灣仔香港會議展覽中心舉行。
大會已組織來自65個國家及地區、超過90個買
家團到現場採購，考慮到全球珠寶貿易勢頭不
錯，期待屆時能獲得滿意的交易成績。

貴重珠寶去年出口值增23%
貿發局珠寶業諮詢委員會主席周允成解釋，
香港貴重珠寶出口在過去一年明顯反彈，2023
年全年出口總值同比增長23%至878億元，更
較疫情前即2019年增加 40%，其中出口至內
地的增長走勢強勁，按年錄得超過兩成升幅，
美國和瑞士亦分別按年升16%及82%。
他建議，展商在主攻傳統市場的同時，多多
關注新興市場需求，獲得更多商機。亦能追求
多元發展，例如男士珠寶、輕奢路線等，都是
最近較為熱門的主題，未來潛力無限。
據悉，國際珠寶展共分18個展區，焦點之

一為「珠寶精粹廊」，網羅78家環球展
商，展示的鑽石、寶石、翡翠及珍珠首飾
傑作。其中，香港展商新世界海達將展示
產自巴西、鑲有約110卡稀有寶石帕拉依
巴的首飾套裝，包括頸鏈、耳環及戒指，
總值超過1,500萬元。
國際鑽石、寶石及珍珠展將匯聚各式原
材料，共分11個展區，其中三大高端產品
區「美鑽精粹廊」「自然瑰寶」及「海洋
瑰寶」，將展示各地頂級白鑽、彩鑽、高端
的寶石及稀有珍珠等珠寶原材料。

大會期間舉行逾30場活動
此外，珠寶雙展期間將舉行超過30場專
題講座、行業論壇及珠寶匯演等，以展示
最新潮流設計，促進業界交流。如
LVMH Group旗下珠寶首飾品牌 FRED
的代表Valentin Andres將在買家論壇
分析最新的珠寶市場趨勢，《中國珠
寶設計路向與AI賦能研討會》將探
討 AI與珠寶設計的最新發展。

◆西井科技譚黎敏（右二）與創科局局長孫東
（左二）出席西井科技國際總部啟動儀式。

香港文匯報訊（記者 周紹基）香港大型會展盛事今年接踵而來，香港證監會昨
宣布，超過300名亞太區和本地金融界領袖將於本月底出席由證監會舉辦的亞太證
券監管高峰論壇，屆時10多位演講嘉賓將會就地區資本市場的發展交流意見，並討

論亞洲市場的未來路向。今次的高峰論壇為證監會慶祝成立35周年的主要活動之一。

證監月底辦亞太證券監管論壇
高峰論壇將於2月28日舉行，為期半日，共設4場專題討論，演
講嘉賓來自亞太區及歐盟的監管機構的高層人員和官員，以及環
球金融機構的領導層。會議將討論亞洲資本市場的現況，以及
投資基金在全球格局愈趨複雜的情況下力求增長的策略，亦將
探討可持續金融及科技發展的大趨勢正如何重塑資本市場。
論壇出席者包括歐盟委員會金融穩定、金融服務和資本
市場聯盟總署金融市場總監Ugo Bassi、國際證監會組織理
事會主席兼比利時金融服務及市場管理局主席Jean-Paul
Servais、KKR合夥人兼亞洲信貸主管Brian Dillard、澳
洲澳大利亞證券及投資事務監察委員會主席Joseph Lon-
go、新加坡金融管理局助理董事總經理及主管（資本
市場部）Lim Tuang Lee等。

APRC會議下周一起召開
在這次高峰論壇之前，證監會還將於2月26日至28

日，在港主辦國際證券事務監察委員會組織亞太區委員會
（APRC）的會議，以及歐盟—亞太監管研討會。在APRC會議上，來
自20多個司法管轄區的證券監管機構高層人員將討論證券監管議
題，而研討會將促進歐洲和亞太地區監管機構之間的對話。

富途下月辦零售投資者展覽
另外，富途證券亦將於3月8日至9日，於會展舉辦首個面
向零售投資者的大型展覽，一連兩日將與本港與金融界有
關的KOL及達人，舉辦投資講座。富途預計，今次展覽
將可推廣普惠金融，料吸引數千名參與者。該行指出，
近年零售投資者數量持續增長，據行業數據，零售投資
者全球佔比料於2026年達至48.8%，其於線上證券交
易的參與亦將進一步提升，對促進金融業發展具舉足
輕重的地位。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）特區政府於
2022 年 12 月公布的《香港創新科技發展藍
圖》，明確科創發展四大方向，其中明確要推
動數字經濟發展，為人工智能等前沿技術的發
展與創新提供支持。人工智能公司西井科技昨

日正式宣布在香港設立國際總部暨海外研發中
心，同日舉行國際總部啟動儀式。西井科技創
始人、董事長譚黎敏昨表示，未來5年將投入3
億港元，在港積極招聘和吸納全球優秀人才，
創造約500個就業職位，70%為研發人員，將助
力加快香港技術創新的步伐，也實現公司參與
國際競爭、實現全球化的夢想。

5年投資3億 創造500職位
據介紹，西井科技秉承以新智能結合新能源
的「Ainergy」戰略，為海、陸、空、鐵、工廠
等多場景提供全流程數智化和綠色化的解決方
案，並打造Q-Truck、E-Truck、Q-Tractor等多
個首創性智能駕駛產品，為全球18個國家和地
區的近200個用戶帶來更高效並可持續的生產力
價值。至於西井香港公司近一年來，不僅積極
推動本港業務落地和發展，並新增新加坡、英
國及荷蘭等地業務，加速全球化步伐。如去年
與和記英國菲力斯杜港完成100輛無人駕駛集卡

Q-Truck的訂單簽約，共同打造迄今為止最大規
模的「無駕駛室」新能源無人駕駛商用車隊。

駐港有助服務國際用戶
譚黎敏表示，在港設立國際總部是全球化布

局的戰略性一步，幫助公司更好地服務國際用
戶，並進一步推進國際拓展計劃。而香港擁有
優越的地理位置，以及國際金融、貿易和航運
三大中心的優勢，加上特區政府以嶄新思維、
產業導向為引領對科創的大力支持，國際化環
境、高度開放的科研環境也有助於公司整合全
球研發資源，推動科技創新和業務拓展。
另外，創新科技及工業局局長孫東昨出席儀

式致辭時表示，政府於去年吸引西井科技落戶
香港，該公司的自動駕駛貨車已在香港國際貨
運碼頭試運行，還有更多本地項目正在洽談
中。他相信，該公司將繼續以務實作風，一步
一腳印地以香港為基地拓展海外市場，在不久
的將來成為國際知名的龍頭企業。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）政府即將於下
周三（28日）公布財政預算案，畢馬威預測政府
在2023/24 財政年度將錄得1,300億港元赤字，
主要受土地相關收入和印花稅收入減少所影響。
畢馬威估計，截至今年3月底，香港財政儲備為
7,050億元，建議政府策略性運用財政儲備，以
增強香港的競爭力及把握未來發展機遇。

建議外資總部利潤徵稅減半
畢馬威中國稅務合夥人何家輝昨表示，人才
是香港維持全球商業及金融中心地位的關鍵因
素，建議重點企業向香港人才提供的股份獎勵
獲薪俸稅豁免，並同時取消樓市「辣招」，藉
此吸引和挽留優秀人才。
畢馬威認為，外資駐港地區總部對香港維持
國際金融中心地位及推動本地企業業務發展極
為重要。該行建議，對於在香港地區總部所得
的合資格利潤以標準稅率的50%徵稅，以吸引
更多國際企業在港設立地區總部，同時又建議
引入特殊稅務虧損措施，以鼓勵投資於初創企
業及科研項目。
為促進大灣區發展，畢馬威建議政府為在
「北部都會區」設立的企業提供固定資產加速

折舊免稅額補貼。再者，為鼓勵區內研發活動
及交流，政府應檢討現行研發開支加計扣稅優
惠政策，並將涵蓋開支延伸至於大灣區進行的
研發活動項目，以保持香港稅制的競爭力。

籲設「北都區」企業優惠政策
被問目前本港稅務制度，畢馬威中國稅務合
夥人梁愛麗表示，政府對上一次審視稅制已經
是約20年前，過去20年世界各地及本地在稅制
上都出現不同程度的變化，建議政府可先全面
審視現有稅制，再定下香港長遠發展方向。
對於取消樓市「辣招」方面，何家輝認為早
年定下「辣招」的原意是抑制樓市炒風，政府
於去年將部分「辣招」減少後也未出現炒賣投
機現象，相信有空間再「減辣」。惟他坦言樓
市受多方面因素影響，取消「辣招」能否提振
樓市仍未知。
畢馬威又建議政府優化該措施，例如擴大符
合優惠的指明交易範圍，涵蓋虛擬貨幣、古董
和藝術品等。此外，政府亦可以放寬家族辦公
室利得稅稅務優惠中從指明交易中所產生的附
帶收入（目前的門檻為5%），這有助香港在這
發展迅速的領域維持競爭力，並鞏固香港作為

亞洲資產管理中心的地位。

建議政府增加子女免稅額
在支援本港企業與民生方面，該行建議政府

增加子女免稅額並為合資格在職家庭就僱用家
庭傭工提供稅務減免，以及為供養16歲或以下
子女或由祖父母照顧傷殘受養人的在職父母提
供5萬元免稅額。此外，畢馬威建議提高子女免
稅額並寬減100%的利得稅、薪俸稅和個人入息
稅，上限為6,000元。

逾4千展商下周珠寶展登場
疫後再度「兩展兩地」規模回復疫前90%

本港盛事浪接浪
逾300金融領袖聚首香江

西井科技在港設國際總部

畢馬威倡股份獎勵免稅挽人才

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）「跨境理財通2.0」將於
下周一生效，金管局助理總裁（銀行操守）區毓麟昨日表
示，大部分合資格港銀擬於當日起提供「理財通2.0」服
務，包括擴大南向通產品範圍，每間銀行增加基金數目由
10多隻至50隻不等，全港銀行南向通基金數目估計將由
現時約160隻增至約300隻。參考金管局數據，目前有24
家港銀與其內地夥伴銀行可開展跨境理財通業務。

銀行按客戶條件推介產品
區毓麟表示，合資格港銀就「理財通2.0」正在更新相關
系統及操作規程，以及作出相應的人力資源調配及員工培
訓，籌備工作進展順利。大部分港銀表示會推出宣傳及優
惠活動，如存款利率優惠、基金認購費優惠、現金回贈及
減免匯款手續費等。此外，部分港銀將優化銷售安排，除
現行「只執行交易」模式外，在「理財通2.0」下會應個別
客戶要求並考慮其個人情况後，向客戶介紹適合其風險胃
納的產品。個人投資者額度方面，大部分港銀將個人投資
者額度（包括南向和/或北向）由現時100萬元人民幣，按
投資者選擇提高至150萬元人民幣或300萬元人民幣。

虛資託管及銷售代幣化產品發指引
金管局昨亦向銀行發出分別就虛擬資產託管，以及銷
售代幣化產品的兩份監管指引。區毓麟表示，越來越多
銀行有興趣銷售代幣化資產及為客戶提供數碼資產託管
服務，故金管局認為是適當時候向市場提供清晰的監管
要求。有關銷售代幣化產品的指引適用於真實資產在分
類賬上的數位化表示，如不受《證券及期貨條例》規管
的結構性投資產品、現貨貴金屬等等。至於有關虛擬資
產託管的指引，當中闡明的監管預期是參考國際標準和
慣例而制定的。
樓市方面，樓價跌勢未止，金管局副總裁阮國恒昨重
申，銀行不會單純因樓價跌而向客戶「call loan」（提前
償還貸款），而發生「call loan」情況主要是涉及貸款時
違反監管規定等。對於中小企用物業作抵押向銀行取得
信貸額度，金管局助理總裁陳景宏指，由於銀行會因應
客戶需求及財政狀況而每年檢討其信貸額度，若客戶狀
況轉差，銀行可能會調整其信貸額度而需客戶補差額，
而這些涉及信貸額度調整的情況在銀行業一向存在，而
經局方向銀行了解後，發現相關個案不是太多。

上月詐騙相關投訴現回落
另外，監管機構近期大力打擊騙案，金管局助理總裁
（法規及打擊清洗黑錢）朱立翹透露，1月金管局收到與
詐騙相關投訴達68宗，較去年平均每月約100多宗，以
及最高峰單月錄130宗水平有所回落，這些投訴個案主要
涉及投資騙案、網上情緣及求職詐騙。

「理財通2.0」南向通基金
數目增至300隻

◆貿發局副總裁張淑
芬指出，今年珠寶雙
展以「共建輝煌傳
奇」為主題，大會已
組織超過90個買家團
到現場採購。

◆藝人郭柏妍展示色彩湛
藍的帕拉依巴首飾，整套
價值逾1,500萬元。
香港文匯報記者周曉菁 攝

◆畢馬威中國稅務合夥人何家輝（左）及畢馬
威中國稅務合夥人梁愛麗。


